

“Caso Parejas SLEP”: El breve paso directivo de Benjamín Olivares por la Seremi de Salud

EDUCACIÓN. Uno de los funcionarios del SLEP Licancabur cuestionados pasó por Salud, en donde fue jefe de gabinete. En menos de un año, fue acusado y salió del cargo.

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Entre Pablo Monardes y Benjamín Olivares los unen muchas cosas. Los dos estudiaron en la UA. Ambos están vinculados al Frente Amplio. Los dos fueron designados como jefes de gabinete desde el minuto uno del gobierno del Presidente Gabriel Boric. Y ahora, los dos trabajan en el SLEP Licancabur, con un sueldo que bordea los \$5 millones, cada uno.

Lo anterior ha generado lógicamente controversia en el mundo político. Pero está lejos de ser los únicos antecedentes, sobre todo para Benjamín Olivares.

LOS CARTELES

Benjamín Olivares Borda, ahora con 28 años, administrador público de profesión, llegó a la Seremi de Salud como jefe de gabinete de la entonces seremi Jéssica Bravo, vinculada a Convergencia Social, partido que Monardes preside en ese tiempo.

Pese a su corta experiencia para el 2022, Olivares no tenía un sueldo despreciable: cercano a \$3 millones.

Quiénes presenciaron su llegada afirman que Olivares adoptó una postura de “sheriff”, incitando múltiples cambios a fin de completar una “limpieza” de personal tomando en cuenta consideraciones y afinidades po-



PESE A SU POCOA EXPERIENCIA, BENJAMÍN OLIVARES ASUMIÓ COMO JEFE DE GABINETE DE LA SEREMI DA SALUD DE ANTOFAGASTA.

líticas. Esto fue el punto de partida, relatan, que decantó en una denuncia por malos tratos en la interna de la Seremi de Salud, que implicó un sumario y manifestaciones de la asociación de funcionarios.

Incluso, en marzo del 2023, aparecieron carteles en varios lugares de Antofagasta con el rostro de Benjamín Olivares, a modo de “fiuna”. Finalmente, la autoridad sanitaria le solicitó su renuncia. Fuentes de la Seremi de Salud dicen que Olivares habría tenido un proble-

ma con una compañera de partido, pero sin que se hiciera una denuncia formal.

Como sea, con su renuncia, el caso no pasó a mayores aparentemente.

Este Diario consultó al SLEP Licancabur si es que estaban en conocimiento de estos antecedentes al momento de contratar a Olivares Borda, pero hasta el cierre de esta edición no se obtuvo respuesta.

ELEGIDO POR EL PRESIDENTE
 Mientras, Monardes también fi-

gura como parte de la junta directiva de la Universidad de Antofagasta, su alma máter, designado por el Presidente Gabriel Boric, ambos bien cercanos y que fueron compañeros en CS.

“Artículo 2º: Designase como representantes del Presidente de la República ante la Junta Directiva de la Universidad de Antofagasta, a partir del 15 de septiembre de 2022, a don Pablo Alejandro Herrera Monardes”, se lee en el decreto.

Aparte, Monardes abandonó con polémica su cargo de je-

fe de gabinete en la Delegación Presidencial Regional, tras un fuerte cruce en público entre él y la delegada Karen Behrens.

“LAMENTABLE”

Más allá de estos antecedentes, ayer el caso generó críticas de los alcaldes de la zona.

El alcalde de Calama, Elicer Chamorro, manifestó que es “lamentable que un organismo público de esta característica, que tiene a cargo la educación, que fomenta el principio de la eficiencia de los recursos

2022 llegó

Benjamín Olivares a la Seremi de Salud, como jefe de gabinete de la entonces titular, Jéssica Bravo.

en el sentido de que hay mayor convicción social educativa, se esté liderando de la perspectiva de mayores sueldos. No es posible que los sueldos que están señalados se comparen prácticamente a los sueldos parlamentarios”. “No es posible que esos sueldos estén al día y los sueldos de los profesores no”, criticó el jefe comunal.

Mientras, la alcaldesa de Tocopilla, Ljubica Kurtovic, sentenció que “la implementación del SLEP a través de varias comunas ha sido un real fracaso”.

“El SLEP Licancabur informó, antes del traspaso, que tenían todo en orden para trabajar este 2025. Sin embargo, en la práctica ha sido lo contrario”, dijo, y añadió que “espero mejoren el trabajo con la educación, porque es un pilar fundamental de nuestra sociedad”.

Por su parte, el alcalde de Ollagüe, Jhean Ramírez, cuenta que el municipio mantiene las gestiones para apoyar la labor de los funcionarios educacionales, como el traslado hacia la comuna y costear el personal de aseo y mantenimiento. “Esperamos que el SLEP ‘se coloque las pilas’, porque esto no podrá ser eterno”. 